
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 

des Reit-und Fahrvereins Hohenhameln 

19.05.2022 

 

Beginn der Versammlung um 20.05 Uhr 

Der Vorstand dankt allen Mitgliedern, dem Förderverein und den Sponsoren für ihre 

Unterstützung und den Einsatz zum Wohle des Vereins. 

Besonderer Dank gilt den ehrenamtlichen Helfern bei der Instandhaltung der Anlage und den 

Veranstaltungen im Vorjahr. 

 

Begrüßung der Mitglieder 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung durch den 

1. Vorsitzenden Herrn Ralf Lange.  

 

Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2021 

Bezüglich des Protokolls des Vorjahres gibt es keine Einwände. 

 

Ehrung der Verstorbenen 

Im vergangenen Jahr verstarben Anette Luckmann-Maahs und Karl Strube. Alle Mitglieder 

erheben sich zur Ehrung. 

 

Bericht des Vorstandes 

Herr Lange berichtet über das Geschäftsjahr 2021 und erläutert die Bilanzdaten. Er teilt der 

Versammlung mit, dass die Vorstandssitzungen immer am 1. Montag im Monat stattfinden, 

sowie die Sitzungsthemen des Jahres 2021.  

Hier ging es u.a. um Corona-Maßnahmen (Hygieneplan, Unterricht), Planung von 

Veranstaltungen, Investitionen und Reparaturen, Reitunterricht, Schulpferde (Einsatz, 

Ankauf/Verkauf, Gesundheit), Erstellung einer Übersicht zu Regelungen und Absprachen 

sowie die Ordnung und Sauberkeit im Stall und den hohen Strohverbrauch. 

-2- 



-2- 

 

Zum Thema Reitunterricht berichtet Herr Lange besonders über die lange Warteliste im 

Bereich des Longenunterrichts. Diese beläuft sich auf ca. 2 Jahre. Er weist auch noch mal 

besonders auf die Sauberkeit der Anlage hin. 

  

Herr Lange gibt Erläuterungen zu der Mitgliederentwicklung: 

01.01.2021 = 312 Mitglieder, 01.01.2022 = 343 Mitglieder 

Die gute Mitgliederentwicklung ist auf das Auffüllen der Longenstunden und die Aufnahme 

vieler Quereinsteiger zurückzuführen. 

Es ist der höchste Stand seit 10 Jahren. 

 

Es folgen Ausführungen zu den Bilanzergebnissen. 

Die Pferdepension ist nach dem Leerstand während des Stallumbaus wieder leicht 

angestiegen. Die geringeren Einnahmen aus Reitkarten sind weiterhin auf die notwendigen 

Schließungen durch die Corona-Maßnahmen zurückzuführen. Auch im Bereich der 

Fachschule machen sich die Corona-Schließungen bemerkbar. Es durften keine Lehrgänge im 

1. Halbjahr stattfinden. 

Investitionen wurden in 2021 für den Mauerbau an der Miste, die Erneuerung des Solariums 

sowie für die Beleuchtung des 60er-Viereck, der Stallgasse 2 und rund um die Halle getätigt. 

Reparaturen wurden an der Steuerkette der Hallenberegnung und der Brunnenpumpe 

durchgeführt. Es wurden Malerarbeiten in der Gaststätte und im Pensionat vorgenommen. 

 

Personal: 

Arkadius Kepski Stall 

Ivaylo Golemetsov Stall 

Nicole Lange  Büro 

Dörthe Wittenberg Buchführung 

Liane Satzky  Ordnung und Sauberkeit 

 

Beim Personal gab es keine Veränderungen zum Vorjahr. 
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Ausbilderteams: 

Team Reiten:  Dimitra Martens, Eva Ludewig, Oliver Tüpker, Vanessa Mutz 

Team Voltigieren: Ann-Kristin Barton, Nicole Lange, Carmen Höft, Dörthe Wittenberg, 

Marleen Wilke-Rampenthal, Ralf Lange, Marie-Sophie Knapp, Louisa Zindler, Chiara-Sophia 

Kiepke, Leana Zander 

Trainerassisteten Reiten/Longenstunden: Dorothea Schick, Andrea Jünemann, Leana Zander 

 

Schulpferde: 

Folgende Veränderungen haben sich im Schulpferdebestand ergeben: 

Zugänge: Lou 

Abgänge: Quick Jet H 

Der Pferdekauf wird immer schwieriger, da die Preise extrem gestiegen sind. 

  

Ehrung der Mitglieder 

 

15 Jahre Mitgliedschaft (Bronze) 

 Gisela Ludewig und Marion Hoffmann (beide entschuldigt), Gabriele Tovote, Tine Trapp 

 

25 Jahre Mitgliedschaft (Silber) 

Eva Ludewig 

 

40 Jahre Mitgliedschaft (Gold) 

Keine Ehrung 

 

50 Jahre Mitgliedschaft (Ehrenmitgliedschaft) 

Keine Ehrung 
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Jahresbericht der Fachschaften 

Privatpferdebesitzer: Fachschaftsleiterin Vanessa Reinsch berichtet, dass trotz Corona viele 

Turniere stattgefunden haben. Im WBO als auch im LPO-Bereich waren u.a. Michelle Komes, 

Victoria Jörns, Gina-Marie Mutz und Ann-Kristin Schmidt unterwegs. 

Alle Turnierreiter haben sich an die Corona-Maßnahmen gehalten. 

Voltigieren: Fachschaftsleiterin Carmen Höft teilt mit, dass zur Zeit ca. 100 Voltigierer in 11 

Gruppen voltigieren. Dazu kommen 5 Einzelvoltigierer. Sechs Pferde sind im Einsatz. 

Turniererfolge: S-Team: 2. Landesvergleichswettkampf, Regionsmeister 

   Team 2: 2. Platz Regionsmeisterschaft 

   Team 3: Aufstieg nach L 

   Einzel: Chiara Sophia Kiepke Regionsmeisterin, Henriette Schramm  

2. Platz Landesvergleichswettkampf 

Gestartet sind weiterhin die Übungsgruppen im WBO-Bereich, sowie Meike Bartels und 

Johannes Lange im Junior-Einzel. 

Jugend: Die neu gewählten Jungendwarte Gina-Marie Mutz und Leona Müller stellen sich vor 

und möchte mehr Aktivitäten als in der Vergangenheit planen. 

Jungzüchter: Dimitra Martens teilt mit, dass keine Aktivitäten in 2021 stattgefunden haben. 

Für 2022 ist unser Verein Ausrichter der Kreis- und Bezirksmeisterschaften. Es haben sich 

neue Teilnehmer in kleinen Gruppen zusammengefunden. 

Dimitra Martens gibt einen Überblick über die Anforderungen im Jungzüchterbereich. 

 

Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde am 15.05.2022 durch Sonja Walkling und Virgilia von Morstein geprüft. Frau 

von Morstein lässt sich für die Versammlung entschuldigen. 

Sonja Walkling berichtet, dass alle Unterlagen zur Verfügung standen und ordnungsgemäß, 

stimmig und korrekt gebucht und erfasst wurden. Sie stellt Antrag auf Entlastung des 

Vorstandes. 

 

Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Sonja Walkling verläßt aus Termingründen die 

Versammlung. 
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Wahlen  

Geschäftsführender Vorstand: Zur Wahl stehen Ralf Lange und Dörthe Wittenberg. 

Beide stehen zur Wiederwahl und werden einstimmig gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 

Erweiterter Vorstand: Zur Wahl stehen Eva Ludewig, Marie-Sophie Knapp und Vanessa Mutz.  

Vanessa Mutz steht zur Wiederwahl. Eva Ludewig und Marie-Sophie Knapp scheiden aus. 

Als Ersatz schlägt der Vorstand Stefan Müller vor. Weiterhin werden von der Versammlung 

Dimitra Martens und Tine Trapp vorgeschlagen, die aber nicht zur Verfügung stehen. 

Vanessa Reinsch stellt sich zur Wahl. Maria Elbe stellt Antrag auf geheime Wahl.  

Martina Knapp verlässt die Sitzung, so dass jetzt noch 27 Wahlberechtigte anwesend sind. 

Bei der geheimen Wahl verfallen 23 Stimmen auf Stefan Müller und Vanessa Mutz. Vanessa 

Reinsch erhält 17 Stimmen. Es gab 4 Enthaltungen und keine Nein-Stimmen. 

Der Vorstand dankt Eva Ludewig und Marie-Sophie Knapp für ihre Arbeit im Vorstand. 

   

Bestätigung des Jugendwartes: Die Jugendwarte Leona Müller und Gina-Marie Mutz werden 

bestätigt. 

Kassenprüfer: Sonja Walkling scheidet aus. Es wird Katrin Jünemann vorgeschlagen. Sie wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

Mittelfristige Investitionsplanung 

Geplante Maßnehmen für das Jahr 2022/2023 sind die Sanierung der Heizungsanlage, eine 

Beregnungsanlage für den Springplatz und die Überarbeitung der Teerdecken hinter der 

Halle und auf den Zufahrten/Anhängerparkplatz. Herr Lange ist noch nicht sicher, ob wir alle 

Fördermittel im Rahmen der Corona-Förderung behalten dürfen. Die Finanzierung für die 

Investitionen soll aus den erhaltenen Fördermitteln erfolgen. 

Zum 01.10.2022 soll eine Preisanpassung in allen Bereichen erfolgen. Durch Anhebung des 

Mindestlohns, die Erhöhung der Energie- und Futterkosten, sowie die Erhöhung der 

Ausildervergütung und die höheren Preise für Schulpferdeeinkauf, sind die Kosten stark 

gestiegen. Geplant ist eine Erhöhung der Boxenpreis (ca. 5%) und die Anhebung der Preise 

im Bereich Reiten und Voltigieren (ca. 10%). 

Maria Elbe bittet um Einsparung von Stroh beim Misten. Dies soll in der Fachschaftssitzung 

besprochen werden. 
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Verschiedenes 

 

Anstehende Veranstaltungen: 15.06  Stutenschau 

     22.06  Fohlenschau 

     24.07-03.08 Reitabzeichenlehrgang 

     03.08-07.08 Voltigiercamp 

     08./09.10 WBO-Turnier Reiten 

     03.12.  Weihnachtsfeier 

     11.02.2023 Reiterball 

Nach den Sommerferien soll sich ein Arbeitskreis zur Vorbereitung der Weihnachtsfeier 

zusammenfinden. 

Veränderungen beim PSV Hannover: Ralf Lange stellt den neuen Geschäftsführer des 

Verbandes vor. 

 

Herr Lange weist auf Sonderaktionen wie z.B. REWE Scheine für Vereine und Amazon-Smile 

hin. 

 

Ende der Versammlung 

 

Die Versammlung endet um 21.30 Uhr. 


